
Dans un contexte de contraintes budgétaires croissantes, conjuguées à une demande
opérationnelle toujours plus forte, le Service Départemental d’Incendie et de Secours
du Gard doit poursuivre son adaptation pour garantir une réponse de qualité,
équitable et efficiente sur l’ensemble du territoire.

La responsabilité qui nous incombe est double : assurer la sécurité de nos concitoyens
tout en veillant à une gestion rigoureuse des deniers publics. Cette maîtrise des
dépenses passe par une optimisation de nos moyens, une rationalisation de nos
équipements, et une politique d’investissement pensée à long terme. Chaque euro
investi doit être utile, pertinent, et répondre à une priorité clairement identifiée.

Ce projet implique un dialogue constant avec les élus, les agents, les partenaires
institutionnels et les forces vives du département. Il s’inscrit dans une démarche de
responsabilité, de transparence et de cohésion.

Ensemble, construisons un SDIS plus agile, plus juste et toujours plus engagé au
service du Gard.

Docteur Alexandre Pissas. 
Président du Conseil d'Administration du SDIS 30

Lien vers la vidéo interview du président au sujet du budget 2025
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Intervention des sapeurs-
pompiers à Collorgues 
pour un accident de la
circulation entre une moto et
un véhicule léger le 3 mai 2025 

https://www.youtube.com/shorts/vjuehwNrxMo


Le budget du Service Départemental d’Incendie et de Secours a été adopté
lors du conseil d’administration qui s’est tenu en avril. Les élus du CA l’ont
adopté à l’unanimité. 

Le budget des sapeurs pompiers du Gard s'élève cette année à 151 millions d'€uros.
La section de fonctionnement représente 99,3 millions d'€uros. La contribution du
Département pour 2025 est de 66,5 M€ (soit 57 %), celles des communes et EPCI
s'élèvent à 33,8 M€ (soit 34 %).
 

La section d'investissement représente 52 millions d'€uros. Elle est financée à
hauteur de 5,9 M€ par le Département. Pour rappel, le président a indiqué que 10
millions d’euros sont consacrés au renouvellement des véhicules du SDIS. C’est
essentiel pour assurer la sécurité des personnels engagés et au vu des risques qui
pèsent sur les sapeurs-pompiers en intervention. 

Le budget 2025
 



Le jeudi 22 mai, s’est déroulée la 9ème édition du Salon des Maires au
Parc des Expositions d’Alès organisée par l'Association des Maires du
Gard et les Présidents d'Etablissements Publics de Coopération
Intercommunale.

Les sapeurs-pompiers du Gard avaient donné rendez-vous aux élus à l’occasion du salon

annuel qui s’est déroulé le 22 mai dernier au parc des expositions d’Alès. Dès 8H30, un

petit-déjeuner prévu sur le stand des sapeurs-pompiers a permis de réunir des maires pour

un échange convivial sur les problématiques soulevées comme les obligations légales de

débroussaillement, les poteaux incendies ou encore le rôle du maire en cas d’incident

majeur. Un Poste de Commandement (voir photo ci-dessus) a été installé sur le parvis du

parc des expositions afin d’expliquer comment les sapeurs-pompiers agissent de façon

opérationnelle lors d’incendie ou d’inondation. 

De nombreux maires et élus sont venus à notre rencontre. Parmi eux, nous avons plaisir à

recevoir le maires d’Aulas, de Bernis, de Caissargues, de Gallargues-Le-Montueux, de Fons-

Outre-Gardon, de Rodilhan, de Vauvert, de Garons, de Logrian-Forian, de Barjac, de

Manduel, de La Calmette, de Saint Privat des Vieux, de Saint Césaire de Gauzignan, de

Lirac, et bien d’autres. 

Retrouvez l’interview de la présidente du Conseil Départemental du Gard, Françoise

Laurent-Perrigot et du président du SDIS 30, le docteur Alexandre Pissas ici grâce à ce lien

direct !

Le salon des maires 2025
 

Des rencontres positives entre 
les élus et les sapeurs-pompiers

https://www.youtube.com/watch?v=NpJATSXdh_g
https://www.youtube.com/watch?v=NpJATSXdh_g
https://www.youtube.com/watch?v=NpJATSXdh_g


L’album photos du salon
 

De haut en bas : Philippe Ribot, président des maires du Gard et de Saint Privat des Vieux avec Cédric Clémente, le maire de Lirac et Joel
Roudil, maire de Carnas (photo 1) puis Jérôme Bonet, préfet du Gard avec les sapeurs-pompiers (photo 2), Frédéric Gras, maire de Saint

Césaire-de-Gauzignan (photo 3), les élus de Rodilhan dont le maire Patrice Planes et le maire de Garons, Yves Rodriguez (photo 4), 
Edouard Chaulet maire de Barjac (photo5) et Françoise Laurent-Perrigot, présidente du Département du Gard avec Jean-Marie Castellvi,

maire de Logrian-Florian (photo 6). 



PRÉPARER LES
MAIRES A
DEVENIR
DIRECTEUR DES
OPERATIONS DE
SECOURS

En mars dernier, à l’hôtel de ville de Remoulins, un exercice conjoint a été organisé
entre la mairie de Remoulins et l'encadrement des sapeurs-pompiers du centre
de secours de Fournès dans le cadre de l'application du Plan Communal de
Sauvegarde (PCS) en cas d'incendie de forêt sur la commune. 

L'objectif de cet exercice était de tester la mise en œuvre du PCS, d'en
comprendre l'articulation et d'intégrer la gestion de la communication avec la presse
lors d'un tel événement. L'exercice a été dirigé par le lieutenant Éric Habonneau sous
la supervision de M. Nicolas Cartailler, maire de Remoulins. 

L'événement à gérer était un incendie survenu un dimanche de juin sur le camping
communal de la Sousta, non loin du Pont du Gard. Les premières informations
délivrées au maire étaient inquiétantes : deux personnes disparues, une centaine à
évacuer et des accès à fermer. Ce fût l'occasion de tester la coordination des services
et la réactivité en liaison avec un faux Poste de Commandement installé dans la salle
à proximité du CCAS. Une salle municipale a été fictivement ouverte pour accueillir
les touristes évacués par les bus. 

Un débrief très instructif 

Après deux heures de mise en situation comprenant des interviews fictives à la
presse, les sapeurs-pompiers, les élus et les administratifs ont débriefé la séquence en
pointant les aspects positifs et les points d'amélioration. « Cela permet de vérifier si le
dispositif fonctionne et tester les réactions humaines face à des événements
exceptionnels, c'est très pédagogique » a conclu Eric Habonneau. Il envisage peut-
être de réitérer l'exercice sur la commune d'Aramon prochainement.



Depuis le 28 avril dernier, le

capitaine Bastien Rauzy est

le nouveau chef de centre

de Vergèze. Il remplace le

lieutenant Thierry Vezolles

parti à la retraite. Le centre

de secours couvre les

communes suivantes :

Aigues-Vives, Boissières,

Calvisson, Codognan,

Gallargues, Mus, Nages,

Uchaud, Vergèze et Vestric.

C’est l’équivalent d’un

bassin de vie de 15 000

personnes.  

LA CASERNE DE VERGEZE,
BASTIEN RAUZY NOUVEAU CHEF
DE CENTRE

MA

CASERNE:
VERGEZE

CHEF DE CENTRE : 

CAPITAINE BASTIEN

RAUZY (PHOTO CI-

DESSUS)

NOMBRE DE SORTIES EN

2024: 1 693

EFFECTIFS  :

AU 1ER JANVIER 2025 : 8

SPP + 76 SPV 

 

NOM DU PRÉSIDENT DE

L'AMICALE :

SERGENT/CHEF PIRAME

LE CENTRE DISPOSE

D’UNE SECTION JEUNES

SAPEURS POMPIERS

“Je suis heureuse d’avoir des sapeurs-pompiers disponibles et engagés pour
notre village et ses alentours. Je souhaite la bienvenue au nouveau chef de

centre, Bastien Rauzy. Je le rencontrerai bientôt. ”

Pascale Fortunat-Deschamps, maire de Vergèze.  
(photo ci-dessus à droite lors de la sainte Barbe de 2024)



Une nouvelle recrue pour la pharmacie 

« Depuis qu'on a l'agrément de l'Agence
Régionale de Santé, la pharmacie des sapeurs-
pompiers du Gard reçoit des internes en
pharmacie pour une durée de six mois et c'est
financé par l'ARS » explique Alexandra Picard,
pharmacienne colonel. 

Cela permet d'aider la pharmacie du
SDIS30 sans coût supplémentaire et
surtout de faire découvrir cet exercice du
métier et susciter éventuellement des
vocations. Pour l'interne en pharmacie, ce
sera un moyen pour passer le concours de
pharmacien sapeur-pompier professionnel
afin d'intégrer un service départemental
d'incendie et de secours en qualité de
pharmacienne si elle le souhaite. 

C'est une qualification exigée pour les
candidatures à ce type de poste en qualité de
pharmacien sapeur-pompier professionnel. Les
pharmaciens sapeur-pompiers volontaires
n'ont pas de spécialité particulière demandée
en plus de leur doctorat en pharmacie. 

Jeanne Wident, 25 ans, a débuté au sein de la
pharmacie du SDIS30 le 5 mai dernier avec
une grande curiosité : « j'ai là une opportunité
de découvrir un univers que je ne connaissais
pas ». 

  

Elle dispose donc d'un double statut :
étudiante et salariée. Elle suit des cours un jour
par semaine et devrait être pharmacienne en
octobre 2027. 

Actuellement, Jeanne participe à la gestion
générale de la pharmacie des sapeurs-
pompiers du Gard située au sein du pôle
technique à Nîmes. « Je prépare le dossier
d'inspection de l'ARS car il faut rendre un
rapport avant la visite prévue dans quelques
semaines » explique l'habitante de Montpellier. 

Ses premiers pas sont marqués par une très
bonne première impression du métier, sans
doute grâce à la dimension réduite de l'équipe
et son sens de l'accueil. Elle apprécie la
polyvalence du poste ainsi que sa diversité.
A titre d'exemple, l'utilisation des gaz
médicaux avec les bouteilles d'oxygène dans
une pharmacie est quelque chose de nouveau.
Elle a découvert la pharmacie en milieu
hospitalier et aujourd'hui dans le corps des
sapeurs-pompiers. 

Pour celle qui a débuté ses études de
pharmacie à Lyon, ce métier lui plait aussi
parce que « on ne gère pas que du
médicament mais aussi des dispositifs
médicaux, du matériel médico-secouriste ».



Elus et employés chez les sapeurs-pompiers
 

Didier Salles est maire de Deaux depuis 2020 et il travaille chez les sapeurs-
pompiers du Gard en qualité de chef du service informatique. Comme lui, ils sont
une bonne dizaine à endosser cette double casquette élu-employé au SDIS 30. “Je
suis devenu d’abord sapeur-pompier volontaire car j’habitais juste à côté de la
caserne à Alès. J’ai réalisé un rêve d’enfant” explique le cinquantenaire. Il sera SPV
de 1990 à 2021. A la suite d’un DUT informatique option réseaux, il fait le choix
d’une carrière professionnelle et intègre le SDIS 30 en 2002. 

Didier Salles est très prudent sur sa double-casquette : “je ne veux pas mélanger
les genres alors je fais attention à mon devoir de réserve quand je suis au SDIS”.
Quand il est chez les pompiers, il s’y consacre pleinement et lorsqu’il est en
mairie, il veille à s’investir tout autant pour sa commune. Au SDIS, sa
préoccupation première est la sécurité et faire face aux menaces comme les
cyber-attaques. Côté mairie, il anime un petit groupe qui “veut faire bouger le
village” : redressement des finances, zone d’activité achevée, Plan Local
d’Urbanisme, voiries refaites, un nouveau jardin en face de la mairie, ...

Chez les sapeurs-pompiers, Didier Salles avec Guy Manifacier (maire de Saint
Sébastien d’Aigrefeuille et sapeur pompier volontaire) sont les deux seuls maires
employés. Cependant, d’autres élus ont la double fonction comme le lieutenant
Nicolas Perrin, adjoint au chef de centre de Saint Génies de Malgoires et adjoint
au maire à Fons Outre Gardon ou le lieutenant Alex Piette, chef de centre d’Uzès
et adjoint au maire à Montaren et Saint Médiers ou encore le lieutenant Stéphane
Berto, chef du centre de l’Aigoual et premier adjoint à Saint Hippolyte du Fort. La
liste n’est pas exhaustive. Vous en trouverez peut être dans votre conseil
municipal en passant par Tresques avec le lieutenant Nicolas Rocarpin, par le
Vigan, le Cailar ou par La Calmette. 


